

## APERÇU SUR LA PRODUCTION MONDIALE D'ANANAS

Au cours de l'année 1952, la production mondiale d'ananas des principaux pays producteurs a été en augmentation de 12% sur la moyenne d'avant-guerre, de 26,2 % sur la moyenne 1945/49, mais elle représente une régression de 3 % par rapport à 1950.

La production de 1952 s'est élevée à 2.551,226 t contre 1.295,382 t en 1950, 1.116,060 t moyenne 1935/39 et 991.330 t en 1945/49.

Parmi les pays producteurs, ce sont les îles Hawaï qui, avec 635.000 t en 1952 prennent à elles seules plus de la moitié de la production mondiale, 50,7 %, pourcentage sensiblement égal à celui de l'avant-guerre, mais en 1950, elles avaient produit 56,2 % du total.

Au cours de l'année 1952, il est intéressant de noter que la production du Mexique, bien que plus de trois fois supérieure à celle d'avant-guerre, est en légère régression sur les deux années précédentes.

De même, on constate, par suite des conséquences de la guerre, que la production de Formose se maintient par rapport aux années précédentes, bien qu'elle ne soit que de 42% de ce qu'elle était avant-guerre. Il en est de même de la Malaisie qui ne produit plus que 36 % de sa moyenne d'avant-guerre mais qui dépasse 50 fois sa production augmentée sensiblement d'une année sur

l'autre (augmentation de 15 % en 1952 sur 1951 contre 11 % de 1951 sur 1950).

Au cours de l'année 1952, la production de Porto-Rico a légèrement diminué. Elle est d'ailleurs encore inférieure de 12 % sur l'avant-guerre. L'Australie, ainsi que la République Dominicaine sont en augmentation sensible sur l'année 1951, mais alors que la production de l'Australie est en augmentation de 50 % sur la moyenne d'avant-guerre, celle de la République Dominicaine est en régression de 28 %. L'Union Sud-Africaine voit sa production plus que quadrupler par rapport à la moyenne d'avant-guerre et presque tripler par rapport à la moyenne 1945/49. Toutefois, elle est en régression de 15 % en 1952 par rapport à 1951.

Depuis la deuxième guerre mondiale, un fait remarquable c'est que les territoires de l'Union Française se sont intéressés de plus en plus à cette culture, grâce au développement de celle-ci en A.O.F., la Martinique ayant retrouvé et légèrement dépassé son potentiel d'avant-guerre.

La part de nos territoires est bien encore faible puisqu'en 1952 elle représente 0,75 % de la production mondiale, mais pour la moyenne d'avant-guerre, elle ne représentait qu'à peine 0,25 %.

Août 1953

R.M. CADILLAT

	1935/39	1945/49	1950	1951	1952
					(a)
ACORES	3.000	1.000	1.300	1.600	1.600
A.O.F. (a)	200	1.500	3.000	3.500	4.500
AUSTRALIE	21.082	25.051	32.417	26.225	31.750
BRESIL	135.795	100.298	132.810	137.350	136.525
CUBA	70.771	146.685	97.504	111.125	111.125
ETATS-UNIS	444	286	191	381	603
FORMOSE	113.411	30.798	45.879	47.625	47.625
FIDJI		1.600			
HAWAÏ	565.658	513.651	701.103	616.998	635.000
MARTINIQUE (a)	2.500	2.000	4.000	4.500	5.000
MALAISIE	104.965	5.271	29.337	32.639	37.687
MEXIQUE	37.306	104.331	128.683	134.144	122.365
PHILIPPINES	16.796	14.192	56.515	67.532	60.007
PUERTO RICO	23.304	27.241	25.114	21.907	20.320
REPUBLIQUE DOMINICAINE	14.478	6.604	10.319	8.985	10.509
UNION SUD AFRICAINE	6.350	10.826	27.210	31.750	27.210
Total :	1.116.060	991.334	1.295.382	1.246.261	1.251.826

(a) estimations d'après les exportations tant en frais qu'en conserve

